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«ВП» НЕОДНОКРАТНО ПОДНИМАЛ ТЕМУ отсутствия
транспортного сообщения с садоводческим массивом «Ра$
дофинниково» (см. «ВП» за 3 декабря 2013$го, 15 января,
26 марта, 23 апреля 2014$го). Напомним читателям: этот
садоводческий массив, в котором в летнее время отды$
хают около 20 тысяч горожан, расположен вблизи трех
железнодорожных платформ: 99$й километр, 101$й кило$
метр, 104$й километр (направление Санкт$Петербург —
Новгород, Витебский вокзал). С конца октября прошлого
года туда вообще перестали ходить поезда, поскольку на
участке Радофинниково — Рогавка (а перечисленные
платформы находятся как раз за Радофинниковом) нача$
ли менять рельсы. А так как дорога — одноколейка, то пу$
стить поезда не представлялось возможным вообще. Дру$
гого же транспортного сообщения у садоводства нет в
принципе. Так что людям приходилось выходить на стан$
ции Радофинниково и идти пешком по шпалам 5 — 8 кило$
метров. Поезда пустили в начале мая (а первоначально
вообще не планировалось восстанавливать движение на
этом «убитом» участке, и только после многочисленных
обращений садоводов во все инстанции маршрут удалось
сохранить). Но вот что будет дальше — неизвестно.

— До мая людям, желавшим попасть на свой садовый
участок, либо приходилось идти пешком эти километры,
причем с рюкзаками да тележками, либо платить частнику
за подъезд к садоводству на машине, что обходилось в 200
рублей. Если учесть, что проезд от Петербурга до Радо$
финникова на поезде стоит 200 рублей (если нет льгот), да
еще 200 заплатишь за машину, то дорога в одну сторону

обходилась в 400 рублей. 800 рублей туда и обратно на
одного человека. С мая поезда все$таки пустили — два раза
в день, — говорит Марина Дмитриевна Смеловская, бло$
кадница, имеющая участок в массиве «Радофинниково».

Поезда действительно пустили. Но платформы не при$
вели в должный порядок. Во время ремонтных работ на
железной дороге значительно подняли насыпь. А платфор$
мы на перечисленных станциях были совсем низкие. Что$
бы их как$то приподнять, на них положили дополнитель$
ные бетонные блоки. Кое$где с дырками. Но труднее всего
людям (особенно с ношей) стало подниматься на новые
платформы по импровизированным лестницам. Нормаль$
ных сходней с платформ нет.

— Особенно тяжело в заморозки. Очень скользко, —
подчеркнула Смеловская. — А ведь некоторые садоводы
вообще живут на своих шести сотках круглый год.

Правда, появилась доселе невиданная роскошь — ска$
мейки. По две на платформу. И урны. Впрочем, зачем по$
ставили урны, садоводы не понимают. Ведь на станции
нет никаких уборщиков. Естественно, урны быстро утонули
в груде мусора.

— Главное, что нас сейчас волнует: что будет с транспор$
том дальше. Поезда, спасибо железной дороге, так и про$
должают ходить дважды в день. Но ведь планируется за$
мена рельсов на участках от Новолисина до Радофиннико$
ва (поезд идет по маршруту Петербург — Новолисино —
Радофинниково — Рогавка — Новгород). И как тогда мы
будем добираться до участков? Автобусы из Тосно ходят
только до Радофинникова, — говорит Марина Дмитриевна.

Отметим, что вопрос с продолжением автобусного мар$
шрута от Радофинникова до садоводств ставился в про$
шлом году, когда начали менять рельсы и сократили мар$
шрут поездов. Транспортники выезжали, смотрели состо$
яние дорог. Вердикт был однозначным: продлить невоз$
можно. Ну и, понятное дело, новых дорог с тех пор не по$
явилось.

Садоводы массива «Радофинниково» с тревогой ждут,
когда железнодорожники объявят о ремонте участка пути
— ремонте, который, что называется, отрежет садовод$
ческий массив от окружающего мира. Причем всем по$
нятно, что железную дорогу время от времени действи$
тельно нужно ремонтировать. Но вот как тогда добирать$
ся на любимые шесть соток?

Удобно только тем, у кого есть собственные авто. Таких
немного. Садоводство, расположенное в медвежьем углу,
среди болот, не является престижным.

Между тем когда людям давали участки более двадца$
ти лет назад, то обещали много чего хорошего. Массив
предполагалось сделать образцово$показательным, с раз$
витой инфраструктурой. В планах было даже открытие
своей мини$больницы на 25 коек. Но… Электричество стало
появляться в дачных домиках только в этом году. И то при
условии, что садовод заплатит за его проведение не ме$
нее 40 тысяч рублей. Что тоже не всем по карману. Так что
со свечками тут будут жить еще долго. А вот без поездов
совсем никак...

Татьяна ЮРЬЕВА

Как добираться до шести соток?
САДОВОДСТВО «РАДОФИННИКОВО» МОЖЕТ СНОВА ОСТАТЬСЯ БЕЗ ОБЩЕСТВЕННОГО ТРАНСПОРТА

ПРОДОЛЖАЯ ТЕМУ

В номере «ВП» за 11 октября был опубликован материал «За служ-
бу Родине и честный труд — горькая старость», в котором рассказы-
валось о судьбе супругов Анатолия Ниловича и Елены Михайлов-
ны Тябут. 88-летний Анатолий Нилович — участник Великой Отече-
ственной войны, блокадник, ветеран труда, инвалид. Елена Михай-
ловна жила в блокадном городе самые страшные месяцы — до июля
1942 года. Блокада оставила ее сиротой: от голода погибли мать и
бабушка. Елена Михайловна выжила чудом.

СЕЙЧАС супруги Тябут проживают в «семейной коммуналке». Трех-
комнатная квартирка, в народе именуемая распашонкой (поскольку
одна комната фактически является коридором, из которого ведут двери
в две другие), расположена в хрущевке на улице Партизана Германа
(Красносельский район). Супруги занимают 10-метровую комнату,
смежную с комнатой-коридором, в которой проживает их взрослый
внук. Ходить через площадь, занимаемую взрослым внуком, старикам
неудобно. Поэтому в их 10-метровой комнатушке стоит биотуалет.
Обращения ветеранов в высокие инстанции с просьбой предоставить
отдельное жилье, как это и должно бы сделать по указу президента,
ничего не дали. Власти, как водится, нашли «избыток жилплощади» в
размере 5 квадратных метров.

Но сейчас, как говорится, все-таки появился свет в конце туннеля.
Очередной ответ из администрации Красносельского района (подпи-
сан замглавы администрации А. Г. Краcносельских 22 октября) уже
более оптимистичен. В нем, правда, снова говорится о том, что факти-
чески три семьи — одна семья, а значит, общий метраж квартирки де-
лится на число проживающих. А значит, опять лишних 5 кв. метров
обнаруживаются. Нуждающимися в улучшении жилищных условий
супругов-ветеранов не признать. Зато в ответе сказано, что «может быть
рассмотрен вопрос о предоставлении жилого помещения в доме систе-
мы социального обслуживания».

К Тябутам уже приходила соответствующая комиссия, которая за-
протоколировала, что, действительно, ветераны живут в непростых ус-
ловиях. Им сказали, что мест в доме ветеранов сейчас нет. Но, возмож-
но, найдется квартира в районном социальном доме. Предупредили,
что квартире будет нужен серьезный ремонт. И придется делать его
самим будущим жильцам.

Ветераны все-таки просят власти предоставить им квартиру в более
пригодном для быстрого заселения доме социального обслуживания
Приморского района. Дом находится неподалеку от квартиры, в кото-
рой живет их вторая дочь. Она будет помогать старикам.

Татьяна СВЕТЛОВА, фото автора

РЕЗОНАНС

Ветеранам все-таки пообещали
отдельное жилье

88&ЛЕТНЕМУ УЧАСТНИКУ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ И ЕГО СУПРУГЕ&

БЛОКАДНИЦЕ ДОЛЖНЫ СКОРО ПРЕДОСТАВИТЬ СОЦИАЛЬНУЮ КВАРТИРУ

Анатолий Нилович и Елена Михайловна
продолжают надеяться, что вопрос с жильем

в социальном доме будет решен.


